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2020-й – год белой металлической крысы. Сколько стоит 
домашний символ года, как за ним ухаживать и чем кормить 12

Чтоб вам везло

дней
5

30 декабря 1971 года:
«Славный новогодний подарок 

преподносит жителям села 
Бутки строительный участок 

«Облколхозстроя». В канун 
праздника здесь будет сдан в 

эксплуатацию двухэтажный 16 
–квартирный кирпичный дом со 

всеми удобствами».

30 декабря 1997 года:
Хроника уходящего года: «В марте 

в Талице вспыхнул долгожданный 
факел пришедшего в район 

природного газа»… «27 марта 
состоялся митинг-забастовка 
учителей и медиков на трассе 

Екатеринбург-Тюмень»…  «Звание 
«Почетный гражданин города 

Талицы» присвоено учителю 
З.А. Ситларову». 

30 декабря 2006 года:
 «…Второй год подряд мы 

начали строить и вводить в 
эксплуатацию многоквартирное 

жилье. В 1 квартале 2007 года 
планируется ввод  дома по ул. 

Шашмалова, 5 в г. Талице».
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День прибывает
С 23 декабря день начинает при-

бывать — пока ещё незаметно, но 
верно. Сначала прибавление дня не-
значительно, поскольку он увеличи-
вается на 1 минуту, а затем уже уве-
личение дня ощутимо, и 20-22 марта 
день становится такой же величины, 
как и ночь, около 12 часов.

 Интересно, что после солнцестояния 
связывать прибавление дня с утренни-
ми часами неправильно: первые дни по-
сле солнцестояния восход Солнца про-
исходит даже чуть позже, прибавление 
же светового дня происходит за счет 
немного более поздних закатов, то есть, 
день начинает прибавляться с вечера. 

Вандалы украли гирлянды 
Не успели таличане порадоваться 

сказочно оформленной Молодежной 
площади, елке-красавице и разно-
цветным огням, как нашлись те, кто 
решил испортить новогоднее настро-
ение. 

С пятницы на субботу с ограждения со 
стороны ул.Исламова неизвестные лица 
похитили более 20 метров гирлянд?! 
Иначе, как вандалы, злоумышленников 
не назвать…Кому еще придёт в голову 
воровать и портить то, что сделано для 
всех жителей.

На сегодняшний день сотрудники поли-
ции выясняют все обстоятельства дела, 
просматривают видеозаписи с камер ви-
деонаблюдения, опрашивают свидетелей. 

В понедельник площадь Молодежная вновь засияла разноцветными огнями, только вот 
надолго ли, если среди нас живут такие «нелюди»…

А сегодня, 26 декабря, в 17:30, состоится торжественное открытие ледового городка и 
главной елки г.Талицы. Приглашаем всех на площадь Молодежную. 

Как работают в праздники?
МЕДИЦИНСКАЯ ПОМОЩЬ
31 декабря, 1 и 7 января на территории Та-

лицкого городского округа будут работать допол-
нительно бригады Скорой медицинской помощи. 
Эта мера связана с увеличением количества вы-
зовов в праздничные дни.

Графики работы поликлиники:
27 и 30 декабря – обычный рабочий день.
28 и 29 декабря – выходной.
31 декабря – рабочий день, сокращенный на 

один час.
С 1 по 8 января – выходные дни.
4 января будут работать узкие специалисты – офтальмологи, лор-врачи. В этот день 

можно будет получить медицинскую помощь и оформить либо закрыть больничные ли-
сты. Будет работать регистратура и вести прием терапевты, а также можно сделать УЗИ 
и ЭКГ. 

Детская консультация будет принимать пациентов 4 и 6 января.
Если потребуется неотложная помощь, необходимо обратиться в приемное отделение 

Талицкой ЦРБ.
Патологоанатомическое отделение будет работать 4 и 6 января.  
Отделение ГАУЗ СО «Талицкая ЦРБ» пос.Троицкий будет вести прием пациентов 4 ян-

варя.  Этот день станет рабочим и для участковой службы филиала Талицкой ЦРБ в 
с.Бутке. Также выйдут на работу врачи в терапевтическое и туберкулезное отделения.  

КОММУНАЛЬНЫЕ СЛУЖБЫ
Аварийно-диспетчерская служба МУП ТГО 

«Единая управляющая компания ТГО» будет ра-
ботать в круглосуточном режиме. В случае возник-
новения проблем жители многоквартирных домов 
могут обратиться по телефону: 

8 (34371) 500-44, 8 (34371) 2-52-05. 
Круглосуточно будет работать и Единая дежур-

но-диспетчерская служба. Телефон – 
8 (34371)4-31-12. 

ГИБДД ПО ТАЛИЦКОМУ ГО
Прием заявителей по вопросам регистрации 

транспортных средств, выдача и замена води-
тельских удостоверений, а также прием квали-
фикационных экзаменов 31 декабря, 1, 2, 6, 7, 8 
января 2020 года в РЭО ОГИБДД ОМВД России по 
Талицкому району осуществляться не будет.

Прием документов на регистрацию транспорт-
ного средства и выдачу водительских удостовере-
ний будет осуществляться по графику с 09:00 до 
17:00 часов 30 декабря, 3 и 5 января 2020 года. 

Новогодний путеводитель
РИКДЦ «Юбилейный» 
приглашает:
28 декабря, в 19:00, - вечер отдыха 

«Новогоднее конфетти». 
30 декабря, в 16:00, - детский музы-

кальный спектакль «Одна из тысячи». 
Танцевальная студия «Радуга».

4 января, в 15:00, - новогодний ин-
терактивный спектакль «Новогодний 
кавардак». Танцевальная студия «Ра-
дуга».

6 января, 13:00, на площади Моло-
дежной состоится детская новогодняя 
елка «С Новым годом, детвора!».

7 января, 18:00, - большой празднич-
ный концерт «Рождественские встречи».

8 января, 18:00, - Московский театр. Спектакль «Мужчины по вызову».
9 января, 15:00, - новогодний интерактивный спектакль «Новогодний кавардак».
10 января, 15:00, - детская развлекательная программа. Мультвикторина «Мои люби-

мые мультгерои» с показом мультфильма.
11 января, 15:00, - детский музыкальный спектакль «Одна из тысячи». Танцевальная 

студия «Радуга».
КДЦ «Центральный»:
3 января, 14:00, - конкурсная игровая программа «В сугробах радости и смеха».
4 января, 16:00, -  развлекательная программа «Веселая метель». 
6 января, 15:00, - рождественские колядки «Все на святки, игры да колядки».
7 января, 17:00, - театрализованная игровая программа «Рождества волшебные мгно-

вения».
8 января, 15:00, - познавательная развлекательная программа «Рождественские за-

бавы».
10 января, 18:00, - святочные гадания «Раз в Крещенский вечерок». 

Усиленный режим 
Госавтоинспекция Талицкого 

городского округа в период ново-
годних праздников будет работать 
в усиленном режиме. Эта мера 
связана с увеличением количества 
нарушений со стороны водителей 
автотранспортных средств.

Только за три дня, во время проведе-
ния операции «Безопасная дорога», со-
трудники ДПС выявили 104 нарушения 
ПДД, из них 27 водителей допустили 
выезд на полосу, предназначенную для 
встречного движения. На них составле-
ны административные материалы по 
ст.12.15 ч.4, нарушителям грозит штраф 
в размере 5000 рублей, либо лишение 
прав от 4 до 6 месяцев. Кроме этого, во время проведения операции было выявлено 2 
водителя, которые управляли транспортными средствами в состоянии алкогольного опья-
нения.

Ни дня без спорта!
28 декабря, в 10:00, - состоится 

открытое Первенство по класси-
ческому пауэрлифтингу. Открытие 
состоится в г.Талице, по ул.Совет-
ской, 65.

29 декабря – пройдет Первенство Та-
лицкого городского округа по мини-фут-
болу среди мужских команд в сезоне 
2019-2020гг.  Соревнования пройдут на 
базе спортивного зала Талицкого лесо-
технического колледжа:

В 11:00: «ПЧ 86» – «Спортшкола»;
11:00 – «Нива» – «Троицкий» (игра в 

Юшале);
12:00 – «Маян» - «ТЛК»;
13.00 – «Атлант» - «Баит». 
6 января – в спортивном зале Талицкого лесотехнического колледжа состоится юби-

лейный турнир по волейболу, посвященный ветерану спорта ТГО Ударцевой Людмиле 
Федоровне.  

Лучшие в своей профессии 
Свой профессиональный праздник 

в РИКДЦ «Юбилейный» отметили кол-
лективы ПО «Талицкие электрические 
сети» и АО «Облкоммунэнерго». 

В мероприятии приняли участие пред-
седатель Думы ТГО Елена Забанных, 
заместитель главы администрации ТГО 
Михаил Титарь. В своем поздравитель-
ном слове Елена Забанных выразила 
благодарность всем работникам энерге-
тического комплекса за самоотвержен-
ный труд и высокий уровень профессио-
нализма. 

По доброй многолетней традиции в 
честь профессионального праздника 
лучших представителей энергетического комплекса наградили почетными грамотами и бла-
годарностями от ПАО «Россети», Общероссийского отраслевого объединения работодате-
лей электроэнергетики, ОАО «МРСК Урала», АО «Облкоммунэнерго», а также грамотами и 
благодарственными письмами от Восточного управленческого округа, Главы Талицкого ГО 
и Думы ТГО.  Слова поздравлений прозвучали от директора ПО «Талицкие электрические 
сети» С.А.Евдокимова и начальника Талицкого  района коммунальных электрических сетей 
АО «Облкоммунэнерго» Н.В.Стихина. 

Напал на женщин 
В Талице возбуждено уголовное 

дело по факту совершения грабежа 
с применением насилия, не опасного 
для жизни или здоровья.

20 декабря в дежурную часть отдела 
полиции Талицы поступило сообщение 
от гражданки, 1957 г.р., о том, что по 
улице Луначарского на территории пар-
ка-дендрария  неизвестное лицо открыто 
похитило из рук женскую сумку, в которой 
находились документы, деньги, банков-
ская карта, продукты питания. Вскоре 
на телефон дежурной части раздался 
новый звонок. У женщины, 1972 г.р., на 
перекрестке ул.Кузнецова - Попова неиз-
вестное лицо похитило сумку, в которой находились деньги. 

На место происшествия выезжала следственно-оперативная группа. Потерпевшая пояс-
нила, что она направлялась с работы, как сзади неизвестный мужчина схватил у нее сумку. 
Но женщина оказала сопротивление, после чего злоумышленник уронил ее в снег и, схва-
тив за шею сзади, окунул в снег, после чего потерпевшая, испугавшись, отпустила сумку, а 
злоумышленник скрылся.

В результате оперативно-розыскных мероприятий сотрудниками полиции подозреваемый 
был найден. Им оказался мужчина, 1996 г.р., ранее судимый, не работающий. 

По данному факту следственным отделом возбуждено уголовное дело, предусмотренное 
пунктом «г» частью 2 статьи 161 УК. Санкция данной статьи предусматривает максималь-
ное наказание в виде лишения свободы на срок до 7 лет. Подозреваемому до суда избрана 
мера пресечения в виде заключения под стражу.



- Начну с главного документа наступа-
ющего 2020 года для всех таличан, – рас-
сказывает Елена Геннадьевна. – Бюджета  
Талицкого городского округа, главного до-
кумента года, принятого Думой 19 декабря 
2019 года, а это – заработные платы, со-
храненные рабочие места, налоги, покупки, 
отпуска…Бюджет  2020 года в сумме 1 мил-
лиард 900 млн. рублей по-прежнему будет 
социально-направленным – почти 70 % из 
этих средств уходит на сферу образования 
– школьного, дошкольного, дополнительно-
го. Нужно, чтобы муниципалитет обеспечил 
и качество работы, и достойные заработные 
платы. Это касается всех, чтобы было КОМУ 
работать и ГДЕ работать. Хочу отметить, что 
впервые за много лет муниципалитет уходит 
в грядущий год без долгов за коммунальные 
ресурсы, без долгов за электроэнергию. Это 
говорит о хорошо сбалансированном бюд-
жете, о серьезной работе над ним главы, ад-
министрации и ее специалистов.

Немало средств заложено на дальнейшее 
развитие территорий – дороги, чистая вода, 
замена ветхих сетей коммунальной инфра-
структуры, ремонт Ургинской плотины, ре-
монты детских садов и школы на Маяне и 
много других объектов, о которых подробнее 
расскажет глава Талицкого ГО Александр 
Толкачев. А мы, депутаты, хотим отметить 
грамотное участие муниципалитета в раз-
личных областных программах и в согласи-
тельных комиссиях.

- Несмотря на то, что Бюджет при-
нят, в течение года депутаты неодно-
кратно вносят в него поправки. Поче-
му, Елена Геннадьевна, разве в чем-то 
ошибка закралась?

- Нет, конечно, «не ошибка закралась», 
дело как раз в точности и финансовой дис-
циплинированности. Поступили, к примеру, 
из областного бюджета средства, и депута-
ты должны их на законной основе ввести в 
доходную и расходную часть местного бюд-
жета. Другой пример, появляется возмож-
ность участия муниципалитета в  какой-то 
областной программе, по которой предусмо-
трена доля софинансирования из местного 
бюджета. Делается это тоже депутатами. 
Как видим, изменения в Бюджет вносить, 
требует сама жизнь. И такое движение на 
всех уровнях.

- У Думы тоже есть свой план и его 
выполнение кто-то отслеживает?

- План есть, это основа работы – здесь и 
нормативно-правовая база, которая долж-
на быть актуальной и соответствовать фе-
деральным и областным законам.  Здесь и 
внесение изменений в Устав ТГО, где про-
писаны вопросы местного значения – пол-
номочия уточняются, конкретизируются. К 
работе Думы ТГО по этому направлению у 
Министерства юстиции претензий нет.

- На Думе отчитывается глава ТГО 
о своей работе, начальник ОМВД по Та-
лицкому району, управление образова-
ния – выходит, депутаты в курсе всех 
вопросов?

- Так и должно быть, это и обещали де-
путаты своим избирателям - знать, чтобы 
помогать в решении масштабных социаль-
ных, экономических  вопросов,   в решении 
личных вопросов граждан.  Очень достой-
но, надо сказать, отчитался о работе за 
прошедший 2018 год глава ТГО Александр 
Геннадьевич Толкачев. Видны конкретные, 
серьезные результаты, добрые изменения 
в жизни территорий и их жителей. Оценка 
депутатами дана высокая и главе, и всей ад-
министрации, как исполнительному органу 
власти.

Отдел внутренних дел отчитывается о 
своей  работе перед депутатами раз в полу-
годие, и все проблемные вопросы депутаты 
активно обсуждают, советуют, с учетом того, 
что многим известно реальное положение 
дел на местах: задают вопросы по неправо-
мерным действиям населения, по продаже 
нелегального спиртного, по наркотическим 
средствам…   На серьезном депутатском 
контроле деятельность управления образо-

вания, поскольку самые большие затраты из 
бюджета идут на образование – школьное, 
дошкольное, дополнительное. 

Добиваемся большего охвата спортивны-
ми мероприятиями всех групп населения, 
заслушивая деятельность отдела физиче-
ской культуры, спорта и молодежной поли-
тики. Здесь работает несколько программ, 
увеличивается количество современных 
спортивных сооружений. Если нужны по-
правки в Бюджет, то депутаты быстро реаги-
руют, рассматривают вопрос, чтобы не затя-
нуть то или другое строительство.

Есть вопросы, которые находятся не в 
полномочиях депутатов,  в таких случаях мы 
обращаемся к главе, иногда – к прокурору. 
Так, например, мы поступили в вопросах 
технологического подключения населения 
к газу – написали обращение в РЭК на за-
вышенные тарифы. Мы за счет областного 
бюджета построили газопровод в центре 
Талицы, который предусматривает подклю-
чение порядка 500 потребителей, но из-за 
высокой стоимости этой процедуры под-
ключилось не более 100. Вопросы по гази-
фикации заслушиваются и контролируются  
Думой практически еженедельно.

- И все-таки, подводя итоги, Елена 
Геннадьевна, вкратце о наших депута-
тах…

- Весь депутатский корпус отличается хо-
рошей активностью, высокой посещаемо-
стью, несмотря на то, что депутаты рабо-
тают на общественных началах. Большая 
признательность депутатам бюджетной 
комиссии, которую возглавляет Алексей 
Земеров, комиссии по законности и мест-
ному самоуправлению – Светлана Михно-
ва, комиссии по ЖКХ, возглавляет Андрей 
Яровиков, комиссии по социальным вопро-
сам – Ирина Титарь… Благодарность всему 
аппарату Думы, который помогает докумен-
тально, юридически во всех вопросах. Тесно 
работаем мы и с прокурором района, кото-
рый принимает участие в заседаниях комис-
сий и рабочих органах Думы. Все депутаты 
держат на контроле свои обещания избира-
телям, отслеживают их исполнение.

- Спасибо вам за работу, наш действу-
ющий депутатский корпус, и наконец, 
Елена Геннадьевна, предновогодние по-
желания всем жителям нашего района.

- Во-первых, я искренне благодарна 
тем людям, которые были с нами ря-
дом, которые помогали, сотрудничали, 
благодарна всей исполнительной вла-
сти, с которой мы стали единой рабо-
тоспособной командой. И вот резуль-
тат – плодотворная деятельность на 
благо всех жителей и района. Желаю 
всем, прежде всего, здоровья, берегите 
себя, родных и близких и знайте, что 
злобой и завистью ни себе ни людям не 
поможешь, только созидание и понима-
ние лежат в основе успеха.

Здоровья, счастья, исполнения 
желаний!

Перед Новым годом о Дедах Моро-
зах, исполняющих желания, говорят 
много - дети и даже взрослые пишут 
письма Деду Морозу в надежде, что 
ОБЯЗАТЕЛЬНО СБУДЕТСЯ!

В нашем районе  Дедом Морозом мож-
но считать…  главу Талицкого городского 
округа – Александра Геннадьевича ТОЛ-
КАЧЕВА. Ну а почему бы и нет?!  Идут 
же к нему люди с обращениями, с поже-
ланиями, с ожиданиями – нам бы дорогу, 
тротуар, новое жилье, газ, спортзал… 

Хоть  желаний и много, добрую по-
ловину из них удается  исполнить, хотя 
имеется совсем  несказочное ограниче-
ние – местный бюджет все желания не 
потянет, как бы глава не хотел исполнить 
ВСЕ И СРАЗУ. Если учесть, что у муни-
ципалитета своих доходов процентов 
30, а остальное дотирует область, то в 
однозначности исполнений мы не можем 
быть уверены, тем не менее, научилась 
местная власть продуктивно работать по 
различным региональным и федераль-
ным программам. Грамотность нашу, 
расторопность в  регионе ценят, даже 
ставят в пример другим муниципалите-
там, например, в сфере строительства 
жилья.

Другая позиция, раньше мы были в 
числе постоянных должников за топлив-
но-энергетические ресурсы, нынче сра-
ботали четко, грамотно – задолженности 
у муниципалитета нет. Министерство 
финансов отметило Талицкий городской 
округ за грамотное исполнение годового 
бюджета!

В разговоре с журналистом Алек-
сандр Геннадьевич отметил, что все, 
что было запланировано на  2019 год, 
исполнено по максимуму. Для планов 
2020 года администрация  работала 
с начальниками  управ, депутатами 
Думы, а глава обобщил, что услыша-
ны будут все, хотя не все вопросы 
решатся одним годом –для того и со-
ставляется перспективный план на 
три года вперед.

Так, в 2020 году будет закончен ремонт 
дорог по нескольким улицам п. Троицко-
го, начатый еще в 2019 году. Наконец-то 
к новому детскому саду и поселковой 
больнице можно будет проехать по новой 
асфальтированной дороге. Капитальный 
ремонт дорог в г. Талице (ул. Советская, 
Республики, Шоферов и другие) тоже 
планируют начать в наступающем году. 
Проект дорогостоящий – 147 млн. ру-
блей, и в большей своей части  пойдет 
на региональные средства. Аукцион на 
ремонт дорог будет объявлен в начале 
2020 года и тротуар по ул. Луначарского 

(от ул. Студенческой до Петрунинского 
кордона) начнут строить уже весной-ле-
том 2020 года.

Проектно-сметная документация бу-
дет сделана и для капитального ремонта 
дороги по ул. Пушкина. Дорога эта нуж-
на, чтобы можно было коротким путем  
добраться до Южного микрорайона го-
рода, где в перспективе будет строить-
ся новая школа. На согласительной ко-
миссии с нашими доводами согласились 
и средства на проектирование  дороги 
выделили.

Крытую ледовую арену строители 
должны сдать «под  ключ» уже в 2020 
году - исполнители надежные и заин-
тересованные – Талицкая строитель-
ная компания. И Центр бокса появится 
здесь, но пока сроки работ неизвестны, 
хотя проектные документы уже готовы и 
площадка под строительство определе-
на…

Перечислять социальные подар-
ки приятно, и обо всех их районная 
газета «СН» писала в течение года – 
чего только стоит современный ста-
дион «Колос», подобных которому 
во всем Восточном управленческом 
округе  единицы! А красавцы-дома в 
новых микрорайонах города, детские 
площадки, в том числе и в сельских 
территориях, новые дороги, отремон-
тированные школы, Дом культуры 
в п. Троицком, библиотека Поклев-
ских-Козелл в Талице! 

Совсем недавно в газете «СН» про-
шел материал-проект по обустройству 
нижней и верхней плотин городского пру-
да. Муниципалитет настроен отстаивать 
свой проект в 2020 году. Проект благоу-
стройства сквера ветеранов-интернаци-
оналистов в восточном микрорайоне го-
рода начнем воплощать в жизнь тоже в 
наступающем году – средства для работ 
выделены.  Тема патриотизма пройдет 
красной нитью по всему 2020 году – Году 
Памяти и Славы – каковым его объявил 
Президент России, и в нашем районе 
пройдут масштабные мероприятия, в их 
числе – ремонт и обновление памятни-
ков и мемориалов, посвященных героям 
Великой Отечественной войны. На эти 
цели будет направлено 14 млн. рублей. 
Уточню, что особое внимание в 2020 
году будет уделено системе образования 
– пройдет ремонт школы №8 и д\сада на 
Маяне – при школе появится новый ста-
дион, а стадион школы №1 уже начнет 
свою массовую работу. И культура дож-
дется своего часа – начнется ремонт ДК 
в п. Пионерском, модульный ДК будем 
строить в п. Комсомольском…

Вот такой предновогодний анализ про-
вел глава, беседуя с журналистом, ну а 
пожелания и поздравления Александра 
Геннадьевича – обязательны, потому 
что, (замечено по прошлым годам) - 
СБЫВАЮТСЯ! 

- Дорогие земляки, мы с вами 
прошли еще один не легкий, но 
плодотворный трудовой год, со-
вместно с нашими народными из-
бранниками – депутатами, потому 
благодарность адресую каждому, 
кто, в первую очередь, думал о деле 
общем, чтобы улучшить, преумно-
жить, порадовать!  По силе нам бу-
дут и новые не менее грандиозные 
планы в нашей социальной, эконо-
мической, культурной, спортивной  
жизни в 2020 году. Будьте все здо-
ровы, счастливы, и пусть мечты 
ваши, даже самые сокровенные, сбу-
дутся в наступающем Новом году!
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В канун Нового года о планах и перспективах района расскажут руководители обеих ветвей власти: 
исполнительной – Александр Геннадьевич ТОЛКАЧЕВ 
и представительной – Елена Геннадьевна ЗАБАННЫХ – председатель Думы ТГО шестого  созыва:

С новым годом, земляки!
С новыми достижениями!

Подготовила Галина АНТИПИНА



С такой жалобой родители обратились 
в редакцию «СН». Возмущались, что мно-
голетняя традиция уходит в небытие. А 
как же сказочный дедморозовский мешок 
со сладостями? Теперь, получается, без 
конфет? Или теперь за стихотворение 
ребятню будут «угощать» пластилином 
или карандашами? Мы, конечно, позво-
нили в Роспотребнадзор и попросили 
разъяснить, так ли все категорично или 
все же руководители образовательных 
учреждений, в основном дошкольных, 
приняли рекомендации слишком «близко 
к сердцу»?    

Наталья Яковлева, начальник Талицко-
го отдела Управления Роспотребнадзора 
по Свердловской области, пояснила, что в 
преддверии Нового года ведомство действи-
тельно выпустило рекомендации по выбору 
сладких подарков. Но как таковых запретов 
не было.       

- При формировании новогодних подарков 
рекомендуется придерживаться нескольких 
правил для того, чтобы приобрести каче-
ственный и безопасный сладкий подарок в 
соответствии с действующими санитарными 
правилами и техническими регламентами 
Таможенного союза, - комментирует Наталья 
Михайловна.

Роспотребнадзор советует ознакомить ро-
дителей/законных представителей детей со 
следующими рекомендациями. При проведе-
нии новогодних ёлок сладкие подарки долж-
ны в обязательном порядке сопровождаться 
документацией, обеспечивающей просле-
живаемость, подтверждающей качество и 

безопасность продукции и упаковочных ма-
териалов. Также необходимо обратить вни-
мание на сроки годности и условия хране-
ния продукции, наличие листа-вкладыша с 
указанием перечня продукции, входящей в 
состав подарка. Проверьте целостность упа-
ковки, наличие четкой маркировки. При вы-
боре подарка предпочтение стоит отдавать 
тем наборам, в составе кондитерских изде-
лий которых содержится минимум пищевых 
добавок, консервантов, гомогенизированных 
жиров и масел. Также нужно помнить, что 
ядра абрикосовой косточки и арахис являют-
ся аллергенами, их использование в питании 
детей не рекомендуется. Следует отметить, 
что карамель, в том числе леденцовая, не 
рекомендована для детского питания, также, 
как и кондитерские изделия, содержащие ал-
коголь более 0,5 % этанола. 

А вот требование санитарных правил 
СанПиН 2.4.1.3049-13 «Санитарно-эпиде-

миологические требования к устройству, 
содержанию и организации режима работы 
дошкольных образовательных организаций» 
звучит категорично: не допускается исполь-
зовать в питании детей любые пищевые 
продукты домашнего (не промышленного) 
изготовления, а также принесенные из дома 
(в том числе при организации праздничных 
мероприятий, праздновании дней рождения 
и т.п.). 

А теперь представьте масштабы! Каждый 
год в декабре родительские комитеты со-
бирают сотни подарков. Например, МКДОУ 
«Детский сад «Им.1 Мая» в п. Троицком по-
сещает 313 детей от 1,5 до 7 лет. По словам 
Натальи Палицыной, заведующего учрежде-
ния, представители родительских комитетов 
детского сада проинформированы о реко-
мендациях надзорного ведомства.

- Роспотребнадзор рекомендует, а, зна-
чит, мы должны серьезно относится к фор-
мированию подарков, - говорит Наталья 
Геннадьевна. – Мы, конечно, проверяем 
документы, смотрим состав конфет. Мы бе-
седуем с родителями, чтобы они, когда поку-
пают сладости, брали сертификаты. Самое 
главное, это здоровье детей, чтобы праздник 
не был омрачен неприятностями.    

Готовясь к новогодним праздникам, роди-
тельские комитеты покупают конфеты зара-
нее. Многие заказывают уже готовые наборы 
в одном месте, где без проблем дают все 
сопроводительные документы. Но ведь есть 
и те, кто караулят скидки, таскают коробки с 
конфетами из одного места в другое, неиз-
вестно где и как хранят. Ну, кто-нибудь хоть 
раз проверял сопроводительные докумен-
ты? А сроки годности? Мы ведь привыкли до-
верять, что в магазинах продают безопасные 
продукты, поэтому не проверяем. А, порой, 
зря. Иначе Роспотребнадзор не давал бы ре-
комендации, а детсады не воспринимали бы 
их так категорично. Дома кормите, чем хоти-
те, а в госучреждении свои правила. И это, 
наверное, правильно.         

Признаюсь, что не всегда мои дети едят 
конфеты, которые приносят именинники. 
Может быть многим это покажется неприлич-
ным и даже обидным. Но здоровье на пер-
вом месте, ведь я наверняка не знаю где и в 
каких условиях они хранились, когда истека-
ет срок годности и, главное, из чего они во-
обще сделаны! Возможно, уже пора менять 
сладкие подарки на игрушки? Впрочем, и они 
не всегда бывают полезными…    
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В преддверии новогодних праздников спрос на салюты, 
хлопушки, бенгальские огни растет в разы. Люди не жалеют 
денег на красивое зрелище после боя курантов и готовы 
отдавать последнее. Наибольшее количество продаж фик-
сируется с 29 по 31 декабря, к Рождеству спрос на салюты 
заметно снижается. 

На территории Талицкого городского округа имеется 4 торговых 
точки, реализующих пиротехническую продукцию. Все они – в г.Та-
лице. Вместе с инспектором отдела надзорной деятельности Ста-
ниславом Бакиным отправляемся по известным адресам. 

- Все предметы, представленные на витринах, являются взры-

вчатыми и представляют опасность, если не соблюдать правиль-
ные меры их хранения и использования, - поясняет С.Ю.Бакин. 
- Дата изготовления, срок годности и инструкция по использованию 
пиротехнического изделия (на русском языке) помогут отличить 
его от контрафактной продукции.

В проверяемых магазинах – «Сувенир» и «Малинка» -  продав-
цы представили все необходимые документы – сертификаты, ли-
цензии. Не нарушена и целостность упаковки. На всех имеется 
знак соответствия «ЕАС».  

- Уважаемые жители, напоминаем вам, что фейерверки необ-
ходимо покупать только в местах официальной продажи. Никогда 
не приобретайте пиротехнические изделия в не регламентирован-
ных для этих целей местах (это могут быть рынки, киоски и иные 
торговые точки). Пиротехнические изделия подлежат обязатель-
ной сертификации, должны иметь инструкцию на русском языке. 
На упаковке должны быть написаны реквизиты производителя 
или оптового продавца, срок годности и дата изготовления, класс 
опасности или радиус опасной зоны, ограничения по его примене-
нию, правила хранения и утилизации. Продавец обязан по вашему 
требованию предъявить сертификат качества, гигиеническое за-
ключение о безопасности изделия и лицензию на право продажи 
пиротехники. Продажа детям пиротехнических изделий до 16 лет 
запрещена, - обращает внимание инспектор отдела надзорной 
деятельности по Талицкому, Тугулымскому округам Станислав Ба-
кин.

Стоит отметить, что проверка торговых точек, реализующих 
пиротехнические изделия, будет продолжена до окончания ново-
годних праздников. Желаем вам безопасного Нового года! Будьте 
внимательны и осторожны! 

Фото автора. 

От хлопушки до салютов
Отдел надзорной деятельности по Талицкому, Тугулымскому округам 
проверил места реализации пиротехники

КСТАТИ
В случае, если у родителей воз-

никнут сомнения относительно 
качества и безопасности сладких 
подарков, а также детской одежды, 
обуви и игрушек, они могу обра-
титься за разъяснениями на «горя-
чую линию» Роспотребнадзора по 
вопросам качества и безопасности 
детских товаров. 

Тел. «горячей линии»: (34367) 2-24-
99, Ольшанченко Галина Алексе-
евна; (34375)2-09-90, Перепёлкина 
Елена Александровна. 

ВАЖНО!
Роспотребнадзор напоминает 

законным представителям детей о 
необходимости соблюдения «эти-
кета» больного: при заболевании 
– не посещать новогодние меропри-
ятия и ёлки и не подвергать риску 
заражения других детей. 

Подарки без «сюрприза»?
«В детском саду запретили приносить именинникам конфеты и угощать 
детей. А на новогоднем утреннике Дед Мороз со Снегурочкой не будут 
раздавать сладости, как это было раньше. Ссылаются на запрет 
Роспотребнадзора. То есть раньше было можно, а сейчас – нет?»

Анжелика ГОРИНА

Уважаемые жители Свердловской 
области!

От всей души поздравляю вас с 
наступающим Новым годом!

Встречая 2020 год, мы с благодарно-
стью оглядываемся на год уходящий, на 
все хорошее, что было в нем.

Но новый год мы ставим перед собой 
масштабные задачи: повысить доступ-
ность первичной медицинской помощи 
и образовательных услуг, увеличить 
объёмы дорожного строительства и 
модернизации жилищно-коммунального 
хозяйства, продолжить благоустрой-
ство городской среды, реализацию эко-
логических программ, цифровизацию 
государственного и муниципального 
управления. 

Желаю вам встретить Новый год с 
близкими и родными людьми, в атмос-
фере любви и взаимопонимания. Пусть 
для каждого начало года станет нача-
лом новой яркой и счастливой жизни!

Е.В. Куйвашев, 
губернатор 

Свердловской области.

***
Дорогие жители Талицкого 

городского округа!
Сердечно поздравляю вас 

с наступающим Новым годом 
и Рождеством Христовым!

Уходит в историю 2019-й год, он был 
прожит очень насыщенным и непро-
стым. В сельских территориях были 
установлены новые фельдшерско-аку-
шерские пункты, отремонтированы 
сельские клубы, строятся и реконстру-
ируются спортивные объекты в Тали-
це. Благоустраиваются и ремонтиру-
ются дворовые территории – Талица 
и сельские территории становятся 
красивее и комфортнее при активном 
участии самих жителей. Из 146 законов, 
принятых в 2019 году, большая часть 
направлена на решение социальных во-
просов.   

От всей души желаю каждому из вас 
в новом 2020 году ярких праздников и 
насыщенных будней, наполненных хо-
рошим настроением, положительными 
эмоциями, радостью, ощущением уве-
ренности в завтрашнем дне! Пусть бу-
дут здоровы и счастливы ваши родные 
и близкие! Пусть 2020 год принесет вам 
благополучие и гармонию.

Л.В. Бабушкина, председатель 
Законодательного Собрания 

Свердловской области.

***
Дорогие таличане!

Поздравляю вас 
с Новым 2020 Годом!

Искренне желаю вам и вашим близким 
успехов, исполнения задуманного и но-
вых значимых свершений! Пусть пред-
стоящие двенадцать месяцев напол-
нят вашу жизнь счастьем, радостью и 
вдохновением!

Пусть всё у вас будет хорошо!
С праздником! 

Депутат Государственной Думы 
Максим Иванов.

***

Дорогие друзья!
От всего сердца поздравляю 

вас с наступающим Новым годом 
и Рождеством!

Новый год - время добрых надежд, 
успехов и побед. Этот праздник счита-
ется рубежом для подведения итогов и 
точкой отсчета для новых идей.

Пусть 2020 год будет наполнен ярки-
ми событиями, радостными момента-
ми и новыми свершениями!

Желаю вам и вашим близким крепкого 
здоровья, благополучия, реализации все-
го задуманного и счастья в Новом году!

Депутат Законодательного 
Собрания Свердловской области 

Алексей Александрович 
Коробейников.

Анна АНДРЕЕВА





Я побывала в семье таличан Добрыгиных, где бе-
лых крыс разводят уже не первый год, чтобы побли-
же познакомиться с хозяевами следующего года. 

«На Востоке крыса считается животным уважительным, 
поэтому не следует  бояться ее, – рассказывает их юная 
хозяйка, 11-летняя Диана. – Они очень умные и самые со-
образительные из всех грызунов» 

И знаете, декоративные крысы выглядят достаточно 
мило. Эти симпатичные существа встают на задние лап-
ки, когда хозяин подходит к клетке. Они никогда не кусают 
человека и очень аккуратно берут еду, а когда им хочется 
пить, они начинают лизать ладонь своего владельца.

Крысы - животные общительные и одиночество перено-
сят плохо - могут затосковать и даже заболеть. Поэтому, 
если вы не сможете уделять питомцу много внимания, луч-
ше завести не одно животное, а двух. Идеальный вариант 
- пара однополых зверьков. Скорее всего, они подружатся. 
Главное, брать их одновременно и одного возраста: если к 
взрослой крысе подсадить молодого чужака, она может это 
воспринять как покушение на свою территорию.

Крысы  быстро привыкают к человеку и становятся со-
всем ручными. Чаще носите питомца на руках, гладьте и 
кормите с рук - и скоро вы обзаведетесь верным другом. 
Крысы - исключительно умные животные, они быстро учат-
ся распознавать хозяина не только по запаху, но и по го-
лосу и внешнему виду. Для грызунов несложно подобрать 
игрушки. К примеру, Диана для своих питомцев самостоя-
тельно делала лабиринт и стоит отметить, что они безоши-

бочно находили их него выход. Также крысы любят играть 
с мячиками. 

«Мы больше трёх лет уже крыс держим, - рассказывает 
Диана. – Увидела в зоомагазине, купили, потом ещё одну, 
затем начали разводить и продавать». Кстати, деньги от 
продажи своих питомцев Диана тратит на благотворитель-
ность – помогает многодетным семьям и подопечным из 
пансионата для престарелых и инвалидов. 

Сейчас вот пятерых  крысят продаёт. Им почти год. А 

мама-крыса уже новое потомство выкармливает. Если раз-
нополые питомцы будут жить в одной клетке, плодится бу-
дут постоянно. Крысы вынашивают малышей 20-26 дней. 
Детёныши, которые только появились на свет, лысые, сле-
пые и глухие. Но уже через  месяц маленькие декоратив-
ные крысы готовы к самостоятельной жизни. Вырастают 
они до 300-400 граммов. Самец всегда крупнее самки.

В еде крысы неприхотливы. Едят крупу, семечки, хлеб, в 
качестве лакомства им дают сыр, морковь и капусту. И ещё 
важное условие, чтобы у них всегда в клетке была вода.  
Так что их содержание почти ничего не стоит. Единствен-
ное на что нужно потратиться – это на клетку. 

 «И самое главное – любить животное, и оно обязатель-
но ответит вам тем же, - говорит Диана. - А ещё крысы при-
носят удачу. На себе испытано». 

В семье Добрыгиных помимо белых крыс, проживает 
ещё пара декоративных мышей-песчанок, морская свинка, 
кот и собака шпиц.  Есть в мечтах у Дианы завести мопса, 
хорька и кролика. 

 А  пока все готовятся отметить новый год – год крысы. 
Верить или не верить в приметы восточного календаря 
— личное дело каждого, но прогнозы обещают благопри-
ятную пору, поскольку крыса ассоциируется с достатком, 
рассудительностью и способностью извлечь пользу в лю-
бой ситуации.

Фото автора.

В битве новогодних волшебников 
приняли участие Дедушки Морозы из 
Троицкой школы №5, детских садов – 
«им. 1 Мая», №11 «Колокольчик», №19 
«Тополек», №8 «Березка», Троицкой 
поселковой библиотеки и мясоперера-
батывающего комплекса «Рефтинский» 
торговой марки «Мясодар».

Зрители испытали бурю положительных 
эмоций, когда один за другим Дед Мороз 
появлялся у нарядной елки на санях, лы-
жах, танцующий ламбаду со снеговиками и 

поющий веселые песенки. Полный восторг 
у детей и взрослых вызвал приезд новогод-
него волшебника мясоперерабатывающего 
комплекса «Рефтинский» - на светящихся 
санях, запряжённых лошадью, с песнями и 
зажигательными танцами он появился на 
главной площади! 

Деды Морозы поразили всех своими ко-
стюмами, умением ездить на лыжах, твор-
ческими поздравлениями и танцами! Жюри, 
в состав которого вошли начальник Троиц-
кой управы Владимир Рыжков,  член Со-
вета ветеранов пос. Троицкого Маргарита 
Ряжских и директор ОАО «Витязь» Виктор 

Задорин, было трудно выбрать Главного 
Дедушку Мороза – они все были достойны 
такого звания!

По результатам всех испытаний главным 
Дедом Морозом был назван Дедушка Мо-
роз из детского сада №19 «Тополек». Ему 
было предоставлено право зажечь огнями 
главную елку. А дальше все по традиции 
– веселые хороводы, сладости и хорошее 
настроение! 

Все участники были награждены грамо-
тами от начальника Троицкой управы Вла-
димира Рыжкова и подарками от группы 

«Интересная Талица».  Порадовал всех 
яркий салют, предоставленный Информа-
ционно-развлекательной группой «Инте-
ресная Талица <ИТ>».  

Как отметил в своем приветственном 
слове начальник Троицкой управы Влади-
мир Рыжков, открытие главной елки станет 
ежегодным. Ведь Новый год – это волшеб-
ный праздник! Это время для исполнения 
желаний и незабываемых эмоций. С насту-
пающим, 2020 годом! 

Фото автора. 
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Это было феерично!
Впервые в пос.Троицком состоялось такое веселое, сказочное и яркое событие – открытие главной 
елки на площади и «Битва Морозов»

ПРЕДНОВОГОДЬЕ

Ласковый и нежный зверь

Белая крыса  является одним из самых 
распространенных и любимых питомцев на 
сегодняшний день. Первыми это животное 
приручили китайцы, немного позже 
белая крыса была привезена в Америку и 
европейские страны, где и была скрещена 
с крысой-альбиносом. Кропотливый 
труд ученых-селекционеров привел к 
возникновению домашней белой крысы с 
красными глазами.

Мир готовится встречать Новый год 2020-й – Год белой металлической крысы.   Несмотря на то, 
что отношение к крысам у людей, мягко говоря, не очень сердечное, среди грызунов они считаются 
интеллектуалами:  знают свою кличку, понимают, где их домик, могут играть с хозяином, очень 
мило умываются и чистят свою шерстку
Наталья СТИХИНА

Анжелика ГОРИНА
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Если вы и ваши близкие с творчеством подходите к встрече Нового года: наряжаетесь 
в оригинальные карнавальные костюмы или даже создаете их сами - наш конкурс для вас!

Ждем от вас фотографии детей, а можно и взрослых  в новогодних костюмах. В кон-
курсе могут участвовать фотографии костюмов любого года.

На фотоконкурс принимаются качественные креативные, яркие и эмоциональные 
снимки, соответствующие конкурсной тематике. 

Победителя конкурса мы по традиции выберем с помощью купона для голосования, ко-
торый нужно принести или отправить на адрес редакции. Дерзайте, ждём ваших фото-
графий!

«НОВОГОДНИЙ КОСТЮМ»
До Нового года осталось 5 дней. Создадим праздничное настроение вместе.  

Настоящая дюймовочка, 2007 год. 
Кузнецова Юлия.

Фотоконкурс 

Проскуров Кирилл, 3 года. Фото 
Проскуровой Л. Ю.

Урусова Алена, 9 лет Урусова Юля, 6 лет














